

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Setelah melakukan penelitian serta analisis data skripsi tentang Kecerdasan Emosi dan Spiritual Pada Anak Keluarga *broken home* di desa Bumirejo Lendah Kulonpogo, maka pada bagian ini peneliti akan menarik kesimpulan berdasarkan hasil penelitian. Adapun kesimpulan tersebut adalah sebagai berikut:

1. Keluarga *broken home* yang ada di desa Bumirejo memiliki kecerdasan emosi dan kecerdasan Spiritual yang cukup baik. Dalam hal mengendalikan emosi dan memotivasi diri. Hal tersebut terjadi karena orang tua memberikan pendidikan formal pada anak di sekolah. Dan memberikan perhatian serta memenuhi kebutuhan material pada anak.. Dalam memahami pengalaman emosi pribadi, memahami emosi orang lain dan mengembangkan hubungan baik dengan orang lain. Hal tersebut masih kurang baik karena sulitnya menjalin komunikasi yang baik antara anak dan orang tua. Serta rendahnya tingkat ekonomi dalam keluarga.

Sedangkan dalam kecerdasan spiritual berdasarkan hasil analisis terhadap 3 indikator di atas dapat dikatakan bahwa belum semua keluarga menerapkan kecerdasan spiritual pada anak dengan baik. Dalam hal nilai-nilai spiritual keagamaan dan kepercayaan kepada Tuhan Yang Maha Esa. Membentuk sikap mental bahwa bekerja adalah bagian dari amal dan ibadah kepada Tuhan Yang Maha Esa dan Aplikasi pekerjaan tercermin dalam bentuk disiplin, dedikasi, integritas dan loyalitas kerja serta motivasi kerja belum terlaksana dengan baik. Hal tersebut terjadi karena kurangnya pendidikan Agama Islam pada anak keluarga Broken home.

2. Faktor-faktor yang mempengaruhi kecerdasan emosi dan spiritual pada anak keluarga *broken home* adalah kurangnya komunikasi antara anak dan orangtua, rendahnya tingkat ekonomi dalam keluarga dan kurangnya pendidikan Agama Islam pada anak keluarga *broken home*.
3. Strategi yang dilakukan orang tua untuk meningkatkan kecerdasan emosi dan spiritual terhadap anak keluarga *broken home* dapat disimpulkan bahwa orang tua memberikan pendidikan formal pada anak di sekolah dan memberikan perhatian serta memenuhi kebutuhan material pada anak.

B. Saran-saran

Adapun saran yang peneliti berikan berkaitan dengan skripsi ini adalah sebagai berikut:

1. Diharapkan adanya jalinan komunikasi yang baik antar anggota keluarga. Pola komunikasi akan turut mempengaruhi kondisi kecerdasan emosi terhadap anak, secara langsung dan tak langsung. Anak yang terbiasa mengekspresikan diri apa adanya, memiliki kebebasan untuk berpendapat, akan lebih rileks dalam menghadapi segala kesulitan karena ia bisa membicarakannya pada orang tua, tanpa ada rasa takut, malu ataupun bersalah, karena mereka mampu memenuhi harapan orangtuanya
2. Adanya keterbukaan antara anak dan orang tua di lingkungan keluarga.
3. Orang tua hendaknya memberikan kasih sayang, kelembutan dan pengertian kepada anak.
4. Para orangtua hendaknya mengetahui pentingnya mengontrol kecerdasan emosi pada anak, dan menanamkan Pendidikan Agama Islam seperti kecerdasan Spiritual bagi orang tuanya sendiri maupun bagi anak, sehingga anak mampu memahami dan memiliki kecerdasan spiritual yang baik.
5. Adanya Pola asuh yang sesuai dalam mengajarkan kecerdasan emosi dan menanamkan kecerdasan Spiritual untuk membentuk kepribadian anak yang baik, adalah pola asuh

orang tua yang memprioritaskan kepentingan anak, akan tetapi orang tua juga mengendalikan anak. Sehingga anak yang juga hidup dalam keluarga, masyarakat, bergaul dengan lingkungan dan tentunya anak dapat mendapatkan pengaruh-pengaruh dari luar yang mungkin dapat merusak kepribadian anak, akan dapat dikendalikan oleh orangtua dengan menerapkan sikap-sikap yang baik dalam keluarga serta contoh tauladan dari seorang ibu ataupun Ayah.

C. Penutup

Syukur Alhamdulillah penulis panjatkan kehadiran Allah S.W.T karena berkat rahmat hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “*Kecerdasan Emosi Dan Spiritual Pada Anak Keluarga Broken Home Di Desa Bumirejo Lendah Kulonprogo*” dengan keterbatasan kemampuan yang ada di dalam diri penulis.

Penulis telah berusaha semaksimal mungkin untuk mengungkap dan menyelesaikan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Oleh karena itu penulis sangat berharap adanya kritik dan saran yang membangun untuk memperbaiki kekurangan skripsi ini.

Akhir kata, penulis mengucapkan terimakasih kepada semua pihak yang telah membantu dan menyelesaikan skripsi ini dari awal hingga akhir, Penulis berharap skripsi yang jauh dari kata sempurna ini dapat bermanfaat bagi penulis dan pembacanya. Semoga Allah senantiasa memberikan Rahmat, hidayah, dan petunjuk bagi kita semua. Amin